
開 催 日 時 ： 令和5年6月26日（月）　10時00分～15時00分

会 場 ： リンクステーションホール青森　5階　大会議室

講 師 ： 青森県小児在宅支援センター　小児看護専門看護師 奥寺 さおり　氏

演 習 支 援 ： ほ～むおん訪問看護ステーション 雪田 昇一　氏

青森県小児在宅支援センター 大谷 直美　氏

弘前大学医学部附属病院　小児看護専門看護師 齋藤 身和　氏

有限会社バーム　多機能型事業所リハステーションコウノトリ

荒川 志気　氏

業 者 説 明 ： 株式会社チェスト

参 加 者 ： 19名 ： 13名 [ 回収率： 68.4％ ]
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▼その他の所属

行政機関

有料老人ホーム

特別支援学校

■参加の理由・きっかけ（複数回答可）
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1県やナースセンターからの周知を見て

なし

その他

医療的ケア児の支援に興味・関心があるから

現在医療的ケア児に関わりがあるから

医療的ケア児の受け入れを検討中、あるいは今後検討したいから

上司や所属施設に勧められて

令和5年度在宅医療的ケア児支援初期研修　アンケート集計結果

ア ン ケ ー ト 回 答 者

訪問看護事業所

児童発達支援事業所

放課後等デイサービス

医療機関
訪問看護事業所
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放課後等デイ
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医療的ケア児の支援に興味・関心があるから

現在医療的ケア児に関わりがあるから

医療的ケア児の受け入れを検討中、あるいは今後検討したいから

上司や所属施設に勧められて

県やナースセンターからの周知を見て



■講義について ■グループ演習について
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■研修内容について、ご意見・ご感想等

・ 実際に触れてやってみることができて、イメージできるので良かったです。

 現在在住の地域には、医療的ケア児は少ないのですが、いつでもケアに参加できるよう学びを深めたいと思います。

・ 研修内容は理解しやすく、とても良かったと思います。

受け入れているところが増えてきて、ご家族の支援につながっていけたらと思います。 

研修の機会を作っていただき、ありがとうございました。

・ 研修に参加させて頂きありがとうございました。基本的なことを学ぶことができました。

初期研修なのであまり深い内容までいかないと思いますが、事例を通してケアを学ぶ事や意見交換質問も良いのかと

感じました。医ケア児に関わりたいのですがどの様な働き場所方法があり、どんな課題があるのか知りたいと思いました

（前回のシンポジウムにも参加しましたが）

・ 講義も演習も学び直しとなり、とても勉強になりました。

モデルが4体もあったので、質問しながらゆっくり演習ができました。

研修に関してではありませんが、manaableで退席確認が必要であることを認識していなかったので、

パスワード（自宅にメモをおいている）を咄嗟に思い出せず入力できませんでした。

帰宅後にHPからトライしてみましたが、高齢者にはなかなか面倒。

研修ごとにQRコードがあるのなら、できれば当日配付のプログラム等に印刷しておいてもらえると助かります。

・ 少人数での研修で、聞きたいことが聞けたし他の参加者とも交流ができはじめて訪問看護に携わる身としては

幾分かの不安の払拭ができました。 今回はグループ毎で指導員の経験談の内容が色々あったようなので、

色々な指導者とも交流できれば、より学びが深まると感じました。自分が経験した時と変わっている事が多く

年齢が進むと聞きにくくなるので基本的な研修で再確認できた気がしました。

理解できなかった 参考にならなかった

理解できた

まあまあ理解できた

どちらとも言えない

理解できなかった

理解できた 参考になった

まあまあ理解できた まあまあ参考になった

どちらとも言えない どちらとも言えない

理解できた

100.0%

参考になった

84.6%

まあまあ参考

になった

15.4%

理解できた

69.2%

まあまあ

理解でき

た

30.8%



今後もできるだけ参加して技術の習得に努めていきたい

・ 現在医療的ケア児に関わりはありませんが、NICUでの経験から医療的ケア児の支援に関心があり、

今後関わっていきたいと考えているため参加しました。 講義も勉強になりましたし、実際に関わっている方々の

意見や現状を知る事も出来てよかったです。


